

## (2)三條市立旭小学校の取組

小松 健二 (三條市立旭小学校 教諭)

- 1.平成 25 年度、旭小学校でも新潟県防災教育プログラム洪水編に基づき、研究授業を行いました。授業を通して子どもたちに資料の点をもっと考えて欲しいと思いました。
- 2.地元テレビ局が取材した実際の取組のようすの動画です。
- 3.防災かべ新聞コンクールに取り組んだ成果です。余談ですが、テレビの取材の効果は大きく子どもたちはテレビに取材されるということで、すごく頑張ったなと思っています。



実践2 市防災センター(地域教材)を活用した実践

### 三條市立旭小学校の取組

過去の水害の記録から、  
防災について考えてほしい。

水害の怖さを感じ取ってほしい。

新潟地震から50年  
7.13新潟・福島豪雨  
中越地震から10年(平成16年)  
三條市水防学習館の開館

防災かべ新聞コンクール

○水防学習館見学をもとに、3-6年生のなかよし班ごと

に活動する。

○班ごとにテーマを決め、新聞形式にまとめる。



1



2

#### 成果

- ドア水圧体験や水害降雨再現シアターを通して、水害の恐ろしさを実体験としてとらえることができた。
- 過去の水害の様子や取り組みを専門家から話を聞くことができた。
- 新聞にまとめることで、自分たちの問題としてとらえ、水害に対して再認識することができた。



3